

Amt für Mobilität und Infrastruktur
2578/VIII

Gremium: Mobilitätsausschuss

öffentlich

Sitzung am: 13.09.2023

Fahrradgarage Europaplatz

Sachverhalt:

Auf folgende Vorlagen wird verwiesen:

1801/VIII des Mobilitätsausschusses vom 10.11.2022

2349/VIII des Mobilitätsausschusses vom 22.05.2023

Wie geplant läuft die Übernahme der Fahrradgarage von den Stadtbetrieben AöR an die Stadt Siegburg Schritt für Schritt weiter. Derzeit wird das Zugangssystem nachgerüstet und mit den kürzlich aufgestellten Fahrradboxen verbunden. Weiter werden derzeit Schließfächer ertüchtigt und in das gleiche Zugangssystem integriert sowie in der Fahrradgarage aufgestellt. Zudem stehen Malerarbeiten zur Aufwertung der Garage an. Ein weiterer Mehrwert ist die bereits aufgestellte Fahrradreparaturstation. Auch werbungstechnische Verbesserungen stehen an. Es laufen parallel Gespräche mit go.rheinland zur Integration der städtischen Systeme in die radbox.nrw-Systeme; dies kann allerdings noch einige Zeit in Anspruch nehmen, da sich hier landesweite „Software-Schnittstellen“ noch in der Klärung befinden.

Es ist vorgesehen, die aktuellen Verträge, die derzeit noch zwischen den Nutzenden und den Stadtbetrieben vorhanden sind, bis zum 30.9.2023 durch die AöR zu kündigen und neue Verträge zwischen Stadt und Nutzenden ab dem 1.10. zu vereinbaren. Die dazu notwendigen Schreiben - in denen u.a. auch über die neuen beschlossenen Tarife informiert wurde - sind frühzeitig versendet worden. Dort werden auch Informationen zu Vor- und Nachteilen sowie eine Anleitung beigefügt, um Interessierten den Übergang zu vereinfachen.

Ab dem 1.10.2023 gelten dann allgemein die neuen Tarife und Preise.

Zeitnah können Interessierte somit entscheiden, ob eine Buchung über die zugehörige App oder weiterhin klassisch über Verträge und ChipCoins für sie in Frage kommt. Die Verwaltung hält derzeit bewusst an den ChipCoins fest, um auch Nutzenden ohne App und Online-Zahlungsmöglichkeit ein Abo zu den Fahrradgaragen anbieten zu können. Dies hat allerdings den Nachteil, dass - aufgrund der digitalen Zusammenhänge - die Fahrradboxen oder Schließfächer nicht mit ChipCoins genutzt werden können und lediglich App-Nutzenden vorbehalten werden. Das bedeutet, dass ChipCoins-Nutzende lediglich Zugang zur Fahrradgarage selbst haben, jedoch trotzdem eine verbesserte Situation – u.a. mit der Reparaturstation - vorfinden werden.

App-Nutzende benötigen keinen Vertrag, da sie sich digital anmelden und können dann sofort die Angebote in Anspruch nehmen.

Über weitere Entwicklungen wird laufend über den städtischen Newsletter berichtet.

Dem Mobilitätsausschuss zur Kenntnis.

Siegburg, 18.8.2023